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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CAPACITAN A MUNICIPIOS PANISTAS EN TRANSPARENCIA Por Redacción  Personal de las administraciones panistas de los municipios Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Amealco de Bonfil y Tolimán asistieron al Taller de Acceso a la Información, Transparencia y Rendición de Cuentas coordinado por la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) y el Partido Acción Nacional (PAN).  El taller tuvo el propósito de capacitar a los regidores y responsables de las unidades de acceso a la información de las administraciones panistas. En este sentido, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, José Luis Báez Guerrero, declaró que su partido es el primer instituto político en capacitar a sus cuadros municipales en temas de transparencia y rendición de cuentas.  Resaltó que este aspecto distingue al partido de otras fuerzas políticas que sólo “apuestan por la opacidad en detrimento del derecho de acceso a la información que tienen los ciudadanos”. Durante el taller, el líder del blanquiazul exhortó a los funcionarios adheridos a su partido para que sigan apostando por la trasparencia para que éste sea un elemento que distinga a las gestiones panistas. Igualmente, externó que la transparencia es un tema transversal “a todo el trabajo que sale cotidianamente y que debe de ser considerado, no sólo como una tarea colateral, sino como un compromiso que debemos de asumir”. Báez Guerrero enfatizó que el instituto político al que pertenecen siempre ha estado comprometido con la transparencia. El dirigente recordó que fueron precisamente los gobiernos panistas los que impulsaron la creación del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Aseguró que durante los últimos días el partido ha llevado a cabo acciones que pretenden reflejar el interés del instituto político en temas de transparencia.  Apenas la semana pasada los panistas hicieron un exhorto al Instituto Electoral de 
Querétaro (IEQ) para que indique a los partidos que su informe general incluya el padrón de miembros actualizado y certificado. El PAN afirmó que esas acciones están consideradas en el artículo 32 de la Ley Electoral de Querétaro y que es obligatorio que los partidos tengan un padrón de miembros de acuerdo con sus estatutos. También prevé la actualización y certificación del mismo. (EUQ, 4A)  
EL CHACALEO Dichos y refranes no son de gratis; o todos coludos o todos rabones. Resulta que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al parecer no está cumpliendo con la Ley Electoral del Estado de Querétaro, vamos por partes. La norma en su artículo 32 fracción 19 dice a la letra “Los partidos políticos están obligados a tener un padrón de miembros, mantenerlo actualizado y certificado ante el IEQ”, entonces aquí empiezan los peros. El Partido Acción Nacional ha solicitado que todos los partidos, digamos los más representativos; PRI, PAN y PRD den a conocer su padrón, los partidos han hecho oídos sordos, eso no importa, lo que es importante es que si esto lo marca la Ley Electoral y el IEQ no se lo pide formalmente a los partidos, como se ha quejado el PAN mediáticamente, pues no se está cumpliendo con la Ley. En su Artículo 27 de la misma Ley Electoral dice; “todos los partidos gozan de los mismos derechos y obligaciones”. En los Artículos 55 y 56 se habla de que al IEQ se le asigna la vigilancia y el actuar de los partidos políticos. Y en el Artículo 35 fracción octava se menciona que el IEQ tendrá competencia para vigilar que los partidos se desempeñen con apego a la Ley y se cumpla con esa obligaciones. Así de claro, así de sencillo, luego entonces por qué el IEQ no hace obligatorio, como es la Ley, que los partidos transparenten su padrón. El Consejero Alfredo Flores Ríos, cuya entrada al IEQ fue con fórceps, debe cumplir lo que prometió cuando hizo protesta de rigor en cuanto hacer cumplir las leyes de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos… si no que se lo demanden. (C. p.3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CAPACITA PAN A SUS REGIDORES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Por Aimée Pacheco Fueron capacitados en materia de transparencia los regidores panistas de los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Amealco de Bonfil y Tolimán, que son los encargados de las unidades de acceso a la información en las administraciones del PAN, dio a conocer el dirigente estatal de ese partido, José Luis Báez Guerrero. Dijo que su partido es el primer instituto político en capacitar a sus cuadros de la administración en temas de transparencia y rendición d cuentas, lo que lo distingue de otra fuerzas políticas que dijo “apuestan por la opacidad” en detrimento del derecho de acceso a la información que tienen los ciudadanos. (DQ, 16A) 
 
 
PRI 
 
RENUEVA PRI COMITÉS POLÍTICOS DE 18 ALCALDÍAS Por Norma Ayala Este domingo quedaron instalados los 18 Comités Políticos Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), mismo que estarán en funciones por el periodo comprendido de 2013-2016.  Con la conformación de estos consejos, el tricolor abre la brecha para que, de acuerdo con sus estatutos, se pueda solicitar al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) la expedición de la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal, en la que actualmente está al frente Jorge García Quiroz de forma interina. En noviembre de 2012, el instituto político publicó la convocatoria para la renovación de los comités municipales, mismos que luego de su conformación tomarán decisiones enfocadas a los procesos internos del partido, como el cambio de dirigencia y establecerán proyectos con miras a las elecciones de 2015 para desarrollar los métodos para la designación de los nuevos candidatos que participarán en los próximos comicios. (EUQ, 4A)  
RECUPERÓ PRI LA POLÍTICA: LOYOLA Por José Luis Rodríguez El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, pidió a priístas y servidores públicos trabajar para ofrecer mayor seguridad, empleo e igualdad de oportunidades, al participar en la instalación del Consejo Político Municipal de Querétaro del PRI. (DQ, 3A) 
EXIGEN UN NUEVO PRI  Redacción “Necesitamos un PRI que se adecue a los nuevos tiempos políticos, que no son otros que los de la entrega a las causas populares, por ello los cambios y la renovación en el PRI, no sólo significa cumplir con nuestros estatutos, sino la capacidad de adaptación a los tiempos de la gente para dar respuesta a sus necesidades”, manifestó Gerardo Barrón, presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en Tequisquiapan, durante la instalación del Consejo Político Municipal de la demarcación.     
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Con la presencia de 190 consejeros, quienes tomaron protesta para el periodo que comprende del 2013-2015, se llevó a cabo la instalación del Consejo Político Municipal de Tequisquiapan, evento del que fue testigo el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Jorge García Quiroz así como el presidente municipal Luis Antonio Macías Trejo, quienes también presenciaron la toma de protesta a la Comisión Política Permanente y a la Comisión de Procesos Internos. En su momento el presidente del PRI en Tequisquiapan; Gerardo Barrón, hizo un llamado a los nuevos integrantes del Consejo Político Municipal para que siempre “estén del lado de la gente, que nunca le den la espalda ya sea desde sus estructuras políticas, organizacionales, electorales, así como desde sus representantes populares y, por supuesto, desde el gobierno municipal”. Asimismo Gerardo Brarrón enfatizó que la gente puede entender que a veces haga falta dinero para atender las necesidades sociales, que la gente puede entender que son tiempos económicos difíciles, pero lo que no puede entender es que “sus gobernantes estén alejados del pueblo, detrás de un escritorio”. (C. p.12) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NIEGAN AMPAROS A CAMIONEROS El 80 por ciento de los operadores del transporte público de la zona metropolitana y de San Juan del Río ya han sido capacitados por diversas instituciones educativas, afirmó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien de esta manera les corrige la plana a los transportistas quienes se quejaban que sólo el 50 por ciento había sido capacitado. Asimismo, señala que los amparos contra la Ley de Movilidad que anunciaron las empresas Taxivan y Taxibuses son mínimas, pues la mayoría les han sido rechazados. En entrevista con DIARIO DE QUERETARO respecto a la capacitación, el funcionario estatal dijo que "estamos hablando de un universo de 5 mil choferes entre taxistas y colectivos en la zona metropolitana y San Juan del Río; de estos hemos capacitado a 4 mil". (DQ, principal) 
 
AM: RECLAMAN 22 AÑOS DE RENTAS CAÍDAS A TSJ  Por Redacción  La Fundación ‘El Hogar del Ciego’ I.A.P., encabezada por Francisco José Ysita del Hoyo y Jorge Villatoro, solicitó formalmente al Tribunal Superior de Justicia y al Poder Ejecutivo Estatal el pago de rentas caídas desde 1991 y las generadas en el futuro, al considerar que son co propietarios del inmueble donde se asienta la sede del Poder Judicial queretano, mismo que les fue legado en la herencia de Luis Septién y Septién. De acuerdo al escrito enviado al Magistrado Presidente del Poder Judicial, Carlos Septién Olivares, el 25 de octubre, recibieron el 27 de noviembre del 2012 la petición formal de pago de rentas vencidas o compra de la mitad del inmueble ubicado en Pasteur 4, con el fin de fondear la Fundación El Hogar del Ciego. “La FUNDACIÓN ‘El Hogar del Ciego’ IAP es copropietaria del 50% del inmueble marcado con el No. 4 de Pasteur Sur, Centro Histórico de la Ciudad de Querétaro, Qro., siendo el otro co propietario al 50% el GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERÉTARO (Poder Ejecutivo Estatal)”, expresa la solicitud de pago de rentas enviada al Magistrado Presidente del Poder Judicial. La Fundación solicita el pago de rentas que, aseguran, no perciben desde 1991 pues señalan que requieren esos ingresos para financiar operaciones quirúrgicas para personas invidentes o financiar a alguna institución de asistencia privada queretana afín al objetivo de la fundación. (AM, principal)    
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C: DESCONOCEN CIUDADANOS QUÉ ES LA CEIG  Por Irán Hernández Sondeo de El Corregidor arroja que el 60% de los entrevistados no entienden a qué se dedica este organismo autónomo. De acuerdo a un sondeo realizado por El Corregidor, el 60% de los queretanos encuestados manifestaron no conocer a la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG); de la misma manera, dijeron que falta la difusión del trabajo de este organismo, así como sus funciones para tener la certeza de que poseen el derecho de estar informados. Las opiniones principales que emitió este porcentaje fueron que: “No, no conozco eso, ni sabía que existía pero sí me interesaría saber el trabajo que se realiza (…). Creo que le hace falta más promoción porque la verdad no lo conocía”. “Sí he escuchado a veces de la CEIG pero la verdad no sé cuál es su función, creo que si supiera podría saber si me sirve, pero no sé qué es la verdad”. “No, ni tengo idea, esas siglas no me suenan, creo que hace falta más difusión. Si es del Gobierno, sí hace falta más difusión”. Y es que la semana pasada, Javier Rascado Pérez fue ratificado como titular de dicho organismo para el periodo del cinco de marzo del 2013 al cuatro de marzo del año 2017; sin embargo, los queretanos manifiestan que desconocen el trabajo de dicha Comisión. (C. p.1)  
PA: MÁS CALIDAD EN UAQ Por Sergio A. Venegas Alarcón A menos de un mes de rendir su primer informe, el rector del a UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, ofrece buenas cuentas del trabajo que encabeza, proyecta el 2013 como el año de la consolidación de la calidad académica y anticipa la apertura de los primeros centros de investigación en San Juan del Río, Amealco, Cadereyta y municipios de la Sierra Gorda. En entrevista exclusiva con Plaza de Armas, el ameritado científico ilustra así el gran avance de la UAQ en su primer año como rector: 1)En los últimos tres años la Universidad subió ocho programas al PNPC (Programa Nacional de Posgrados de Calidad) y en solo un año nosotros mismos 15, o sea hicimos en un año el doble de lo que se había hecho en tres. 2) En el último trienio habíamos crecido dos programas de calidad, ahora crecimos seis y nos faltan otros ocho para entregar resultados. 3) Investigación igualmente. Estábamos acostumbrados a ingresar unos 80 millones de pesos y ahora tenemos 200. (PA, principal) 
 
EUQ: SAN JUAN PIERDE 30% DE AGUA Por Martha Romero En las comunidades de San Juan del Río, de acuerdo a la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM), 90% de las tomas de agua son obsoletas, lo que provoca que se registren al menos 15 fugas de agua semanalmente. El director de JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, indicó que más de 30% del agua se pierde por dichas fugas, generadas por sistemas con manguera y por la presencia de tomas clandestinas en comunidades; ambos casos, dijo, afectan a los usuarios que cuentan con sistemas regulares, porque no llegar el líquido con el volumen y la presión adecuadas. “Por estas tomas con manguera y por las clandestinas, dejan de ingresar recursos a la JAPAM, pero lo que más nos preocupa es la recuperación de estos caudales, porque además nosotros pagamos a la Comisión Nacional del Agua (CNA) por este desperdicio”, asentó. (EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PASAN PRUEBAS ANTIDOPING EN PGJ En los últimos cinco años, la Procuraduría General de Justicia del Estado, ha realizado más de 100 pruebas de control de confianza entre los trabajadores de todas las áreas a fin de detectar casos de consumo de drogas, situación, que asegura la dependencia, no ha sucedido hasta el momento. A través de un comunicado, dio a conocer que dicho programa se realiza desde agosto del 2007 y hasta ahora son 134 eventos, con poco más de dos mil 825 pruebas aplicadas. (DQ, 1A) 
 

PODER JUDICIAL 
ALISTA TRIBUNAL JUICIOS ORALES  Por Linda Sepúlveda  En julio de este año deberá empezar a implementarse los juicios orales mercantiles informó el magistrado del Tribunal Superior de justicia en el estado, Carlos Septién Olivares, quien señaló que se tienen que hacer las adaptaciones correspondientes en base al presupuesto que les destinó el Congreso Local para este año, el cual asciende a poco más de 438 millones de pesos. Septién Olivares puntualizó que 80% del trabajo que realizan los juzgados son de carga mercantil por lo que hacen lo posible por desahogar lo más pronto los asuntos pendientes.  (EUQ, 5A) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
ABANDONAN LA PRIMARIA MORELOS Por José Luis Rodríguez Palomares En la escuela "urbana" José María Morelos y Pavón las carencias son la norma y, peor aún, a las diversas autoridades responsables de las mismas parece no importarles las indignas condiciones en que estudian 250 niños en el fraccionamiento Hacienda La Cruz, en el municipio de El Marqués. En visita, DIARIO DE QUERETARO constató que faltan tres aulas para atender la matrícula actual, no hay juegos ni áreas verdes, no hay agua potable, no hay bardas que la circunden, no hay línea telefónica; lo que sobra, en cambio, es tierra, polvo... ratas y piojos. "Hasta ahorita han sido puras largas"... comenta la directora Azucena Molina Padilla. "Ya no tenemos ni para cuando, ya no sabemos a quién pedir apoyo, ya hemos pedido en todos lados, hemos hecho gestiones con el municipio, con USEBEQ, con empresas para que nos apoyen con mobiliario, computadoras, copiadora, y nada...entramos al Programa de Escuelas de Calidad, PEC, y no nos han dado el apoyo", relata. (DQ, 1A)  
BUSCARÁN POR BASURA, AGENDA COMÚN EN ZONA METROPOLITANA Por Martha Romero El municipio de San Juan del Río etiquetó una partida mensual de un millón 250 mil pesos, para pagarle a la empresa con la que se va a firmar el contrato para la recolección de la basura de la demarcación y se espera que a partir de marzo comience operaciones. El secretario de Administración, Carlos Olguín, informó que el comité de adquisiciones del municipio sesionará esta semana para definir las bases de licitación para contratar a la empresa que se encargue de la recolección de basura. (EUQ, 1A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
5% PADECE TRANSTORNOS ALIMENTICIOS: EXPERTO Por Edith Parra De la población del estado de Querétaro (un millón 827 mil 937 habitantes), 91 mil 350 sufren de algún tipo de trastorno alimenticio, lo que equivale a 5% de la población. En primer lugar está la bulimia, seguido por la anorexia y por último, el atracón, afirmó Jesús García Rizo, siquiatra del Centro de Salud Mental (Cesam) de la Secretaría de Salud. De acuerdo con el especialista, los trastornos alimenticios se presentan por diversos factores que van desde la genética, porque hay familias en que las que se pueden presentar. En gemelos idénticos hay más de 60% de probabilidades de presentar este tipo de trastornos; influyen también cuestiones ambientales, la alimentación, las demandas sociales, los ideales, revistas, televisión y el cine todo habla de la imagen o el ideal de una mujer delgada. (EUQ, 1A)  
EN FEBRERO, PAGOS A CONSTRUCTORES: CMIC Por Marittza Navarro A partir del mes de febrero las administraciones municipales comenzarán a pagar la deuda que mantienen con agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), informó su presidente Abraham González Martell. Explicó que de 50 millones de pesos (mdp) que deben los municipios, 30 mdp pertenecen a El Marqués y Corregidora. (EUQ, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
LOS INCALUMNIABLES  Por Juan Sereno Al iniciar la llamada "Jornada por la escuela pública y sus maestros", el sindicato magisterial, el SNTE, utilizará a niños y padres de familia que de forma "voluntaria" se sumen a su protesta por un punto de la Reforma educativa que no les gusta, que es la permanencia en el trabajo supeditada a la evaluación. Lo que no pudieron detener en las Cámaras, con todo el peso político que tienen, lo quieren ahora vetar en las calles utilizando de manera vil a sus alumnos. ¿A qué le temen, será esta postura una aceptación tácita de su incompetencia? Por otra parte, la autoridad educativa no canta mal las rancheras. Para qué hace evaluaciones -como la del año pasado- si no hay un programa de capacitación posterior para los profesores que salieron mal calificados. ABANDONO EDUCATIVO. Si usted visitara la primaria "José María Morelos y Pavón", ubicada dentro del fraccionamiento Hacienda La Cruz, en el Marqués, se dará cuenta por qué la gran mayoría de las escuelas públicas salen mal evaluadas, sobre todo en la prueba ENLACE. El citado plantel tiene graves e innumerables carencias que seguramente inciden en la calidad de educación que reciben. De qué sirve, nos preguntamos, que la USEBEQ de Jaime Escobedo cuente con un presupuesto de los más grandes del estado si no puede solucionar lo indispensable en una escuela que sólo tiene tres salones para los seis grados. MENTIROSOS. En la guerra de declaraciones de los diferentes partidos políticos sobre la transparencia de los padrones de militantes resalta un dato curioso. Si el PAN acepta que tiene poco más de nueve mil y el PRI cerca de 50 mil, extraña que el PRD anuncie 25 mil y que van por 10 mil más este año. Además, el naciente Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) dice que afiliarán a 20 mil queretanos en el 2013. Si las cuentas de la dizque "Izquierda" se sumaran rebasarían a cualquier partido en número de militantes, pero militantes digamos que "muy raros" porque no votan por el partido al que pertenecen, pero sí sirven a los dirigentes para cobrar prerrogativas. Ni a cuál irle. FAUSTINO AMIGO. El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, marcó una cercanía con los medios de comunicación desde que llegó a esta ciudad el 16 de junio de 2011 para hacerse cargo de esta Diócesis.  
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Después de asumir el cargo apostólico ante más de 10 mil fieles, citó a la prensa en una sala pequeña del Centro de Congresos, donde conoció y saludó por primera vez a los reporteros de la fuente. A partir de ahí, su trato ha sido siempre accesible y amable, lo que no se veía en un prelado desde hace muchos años. Como prueba de ese interés por estar cerca de la prensa, el Obispo oficiará misa para los colegas -y agregados culturales, o sea, los que quieran ir-, este jueves 24 de enero a las diez de la mañana, en el templo de Santa Clara, para celebrar a San Francisco de Sales, patrono de los comunicadores. ¡Ahí nos vemos! A TIEMPO. Ya con los 18 Consejos Políticos Municipales instalados, el PRI se pone a tiempo para renovar la dirigencia estatal y trabajar de cara al 2015, proceso electoral que muchos ya lo ven a la vuelta de la esquina. De acuerdo a los tiempos marcados por el dirigente Jorge García Quiroz, antes de que termine este mes o a más tardar en los primeros de febrero estará registrada la fórmula de unidad encabezada por Alonso Landeros Tejeida para dirigir los destinos del tricolor.  Eso sí, se advierte que la elección no podrá ocurrir antes de los 35 días posteriores a la emisión por parte del CEN de la convocatoria que, dicen, está por salir. Hasta no ver... El trabajo de Landeros y quienes le acompañen en el Comité Directivo Estatal será toda una prueba de fuego. No sólo deberán refrendar el triunfo en la capital, sino recuperar los municipios conurbados de El Marqués, Corregidora y Huimilpan. MALTRATOS A CHUCHO. Grave descortesía le hicieron a Jesus Rodríguez Hernández en la instalación del Consejo Político Municipal del PRI, cuyos organizadores se esmeraron en darle trato desigual no obstante que el expresidente municipal es Consejero exoficio y le correspondía ocupar uno de los lugares designados a esos personajes. Le quitaron el lugar que tenía asignado y fue enviado "al fondo", donde además también le fue exigida la silla, que por cierto no entregó (¡tampoco es un santo!). Y para colmo, fue ignorado cuando se mencionó a los expresidentes municipales presentes. "Seguramente no les informaron que acá estoy", justificó el también expresidente estatal del partido cuando se lo hicieron notar durante el evento. Total que "Chucho", por omisión, desinformación o franca mala leche fue maltratado con rudeza innecesaria. Tal vez por eso se retiró exactamente dos minutos antes de culminar la ceremonia, acompañado por los Consejeros "de a pie". Esos que tampoco tienen lugar reservado. Justo cuando el partido tricolor trae tan sobada la supuesta "unidad", habría que investigar quién fue el responsable de tan feas maneras. De pena ajena, en serio. ¿Y JACARANDA...? En San Juan del Río los desacuerdos entre los priístas fueron claros con la integración del Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional. Ayer rindieron protesta los 290 nuevos Consejeros, en lo que representa el primer paso camino a la renovación de las dirigencias estatal y municipal. La gran ausente en el evento fue la expresidenta municipal Jacaranda López Salas y su inasistencia se interpreta como un desacuerdo por la inclusión en el Consejo de personas que nunca habían militado en el Revolucionario Institucional, como es el caso de varios funcionarios de la actual administración municipal: el secretario de Seguridad Pública, Raúl Rosales Ramírez, y el director de la Policía, Oswaldo Gómez Martínez, quienes se habían mantenido en el ámbito policial y ahora saltaron al campo político para ser desde ayer Consejeros priístas. Otro motivo de inconformidades fue que Víctor Rojas rindiera protesta como Consejero, luego de que en el año 2006 renunció a su militancia priísta para buscar la Presidencia Municipal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Clarito se vio la intención de restarle fuerza al grupo de Jacaranda López ante la cercanía de la renovación del Comité Directivo Municipal, por lo que este proceso se prevé difícil dada la trayectoria y el peso ganado por Jacaranda. Lograr la unidad será complejo y basta sólo con ver que son 11 las personas que ya han levantado la mano con la intención de tener el cargo y nada extraño sería ver que el elegido (o elegida) para dirigir al priismo sanjuanense no sea ninguno de los que se han apuntado. "JUANJO". Apenas nos recuperamos de campañas electorales, candidatos, despilfarros en promociones, peleas, guerra sucia, etcétera... cuando ya tenemos enfrente el 2015 y algunos de los que quieren ser, si no los buenos, al menos los tiradores, para lo cual han comenzado el juego y la movilización de sus cartas. Uno de los que retoma presencia es el joven Juan José Ruiz.  
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Tras perder sorpresivamente la diputación federal por el Distrito IV asumió la Secretaría de Organización del PRI Estatal y la presidencia de la AMADI, con la que busca acercar servicios a la mujer queretana. Precisamente fue este sector, el femenino, con el que hizo los mayores compromisos de trabajo y ahora, sin ser representante popular, se mantiene empeñado en cumplirlos. Aunque se le menciona como uno de los posibles futuros delegados federales en la entidad, no hay que descartarlo como un actor dedicado de lleno a la vida partidista en el tricolor los próximos años, incluso al frente del PRI Municipal. SE REHACE. Ruiz retoma estos compromisos justo cuando otros actores que también prometieron ya demostraron ser sólo llamarada de petate y desaparecieron del mapa justo con su primer descalabro. En el olvido han quedado varios programas sociales "de ocasión" que se inventaron sólo para dar brillo a las precampañas y que no sobrevivieron ni las primeras patadas. Todo político tiene sus descalabros y el joven Ruiz quere sacar la casta. TRES ESCENARIOS. Es muy temprano para eso. Sí, ya lo sabemos... pero cómo dejar de comentar sobre los varios pre-pre-pre-precandidatos a la gubernatura en el mismísimo tricolor a quienes se les cuecen las habas por una simple razón: el poder genera hiperactividad en el PRI, y si no, nomás acuérdese de aquellos años en que era oposición y que entonces nunca nadie madrugaba tanto como lo hacen ahora que están empoderados. Son tres, más los que se acumulen, los que suenan y no dejarán de sonar por lo menos de aquí al 2015, en este preciso orden: el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz y el eterno (y sagaz) Jesús Rodríguez Hernández, quien apuesta buena parte de sus canicas a las alianzas que pueda lograr en la Ciudad de México, donde nuevamente está el "corazón" del PRI. Loyola, alcalde de la ciudad-estado que es Querétaro, dependerá casi, casi por completo (le digo que el DF y el Palacio de Gobierno cuentan) de sus resultados municipales y del fortalecimiento que logre entre los electores de su "marca" personal, la "Marca Roberto". Ahí la lleva. Tonatiuh, quien igual opina de temas sustentables que de trabajo y algunos de corte social, no fortalece aún sus funciones políticas dentro del PRI y ha optado por seguir demostrando lo que varios saben, especialmente su jefe, desde hace mucho: que es un estupendo cuadro Ejecutivo acostumbrado a entregar resultados, y resultados generalmente buenos cuando de economía se trata. Tendrá Tonatiuh en el futuro nuevas oportunidades de alta exposición en temas políticos que deberá, ahora sí, aprovechar para afianzar el rumbo. Para afianzar su rumbo. Y se fortalecerá. CELOSAS. Entre los panistas hay tanto recelo por Pancho Domínguez que ya han intentado darle algunos "rasguños" con el tema de los casinos y hacerlo quedar mal para bajarle sus bonos en Querétaro, en donde por cierto el Senador está presente cada semana trabajando en los 18 municipios y marcando territorio. Sus canicas están más "cascadas". CANIBALISMO. Y si los tricolores se están moviendo, lo azules no se quedan atrás. Si bien falta un año para elegir nueva dirigencia, los grupos internos, sus "tribus" se encuentran trabajando para ganar posiciones.  La derrota del grupo "panchista" en la elección de la dirigencia municipal dicen, fue más bien un acuerdo político interno, pues éstos buscarán quedarse con la presidencia del partido estatal para desde ahí tejer, pronto, la estrategia 2015 que en teoría será la dupla Pancho Domínguez-Marcos Aguilar para la gubernatura y presidencia municipal de Querétaro, respectivamente. Otro escenario es que el tristemente célebre Armando Rivera se haga del control del partido con el fin único de cobrarle a Pancho no haberlo apoyado en 2012.  Porque así como lo vio de bonachón en sus anuncios, en realidad el bigotón de las macetitas es harto rencoroso. Domínguez quiere -y trabaja en ello- dejar a Luis Bernardo Nava en la dirigencia estatal. Mientras, Nava se curte en la legislatura, en donde no le importa no ser líder de su bancada (siendo líder del partido tendría el control igualmente de sus diputados) y apoya sin celos a Memo Vega. No es de su grupo, pero acuerdos son acuerdos. Y se respetan ahora más que nunca porque el relevo de dirigente podría adelantarse. (DQ, 1A)     
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DESDE EL MONTÍCULO….  Por Jaime Robledo Castellanos 
STRIKE 1.- Ahora existe un monstruo de mil cabezas, que no perdona a ningún político, con cualquier resbalón se le crucifica públicamente, su nombre, Redes Sociales, se apareció la semana pasada, con el titubeo que tuvo el Presidente Enrique Peña en su discurso y que no supo que significaba el IFAI y con eso basto para que los twitteros se dieran gusto y en pocas horas una gran parte de la población estaba enterada y hasta en Youtube se podía observar, así es de despiadado es este monstruo del siglo XXI. BOLA 1.- La realidad es que esta nueva herramienta de comunicación, han tratado de domarla y la realidad es que nadie ha podido, muchos han intentado utilizarla en su trabajo de Gobierno, en sus campañas y no a todos les ha funcionado, no es sencillo entenderle y menos utilizar a su favor, pero también a muchos que ha ayudado, después los ha mordido, tal es el caso de Barak Obama que en su campaña obtuvo muy buenos resultados y ya en su acción de Gobierno, ha sido utilizada en su contra. BOLA 2.- Un tema candente en el ámbito nacional ha sido los permisos de casinos, es un asunto que cada inicio de sexenio tiene su momento. Recordemos que hace seis años salieron a la luz todos los permisos que firmó Santiago Creel a favor de empresas ligadas a una televisora y ahora nuevamente se señala a un funcionario de la pasada administración de haberse aprovechado, la realidad es que es un negocio en donde hay mucho dinero y eso llama la atención de muchos. STRIKE 2.- A nivel local este asunto ha salpicado sobre todo al municipio de Corregidora, donde desde la pasada administración de Carmelo Mendieta fue muy cuestionado por la clausura del Winland, que por cierto sigue operando, pero con algunas limitantes, ahora el que se clausura es el Fantastic, ya que no tenía permiso, pero operó varios años, la pregunta es ¿por qué lo permitieron en la administración pasada?, conste que es pregunta. BOLA 3.- Para celebrar el aniversario de la Plaza de Toros Juriquilla se tendrá un cartel sumamente interesante, el Pollo Torres Landa echará la casa por la ventana y hará un evento que sonará nacionalmente, el Juli, Pablo Hermoso. Lo triste del asunto es que pueda esto ser utilizado para que las agrupaciones antitaurinas se manifiesten, ojalá esto no suceda. Dicen que llegaron los de esta agrupación a la Casa Mota a buscar a Marco Antonio León y éste mejor se les escabulló, por eso que lo podrían cuestionar y no saber que contestar. STRIKE 3…PONCHADO.- Lo irónico del asunto es que el promotor de la idea que la fiesta taurina sea declarada patrimonio de nuestro Estado es Marco Antonio León Hernández, alguien que no se ha caracterizado por ser un gran taurino y el opositor a esta propuesta es Jairo Marina que es un gran aficionado a los toros, así es esto de la política, te toca jugar un papel y a representarlo, todo es un teatro.  http://amqueretaro.com/2013/01/desde-el-monticulo-27/ 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua ¡CARTEL DE LOCURA!. Ahora sí se voló la barda JUAN ARTURO TORRES LANDA con su cartel del 8 de febrero, en donde Provincia Juriquilla presentará un cartel digno de las plazas más grandes del mundo:  PABLO HERMOSO DE MENDOZA,  EL JULI,  EL PAYO y la alternativa del rejoneador RODOLFO BELLO, con ocho toros,  ocho.  Una de dos:  EL POLLO ya se volvió loco o los toreros no le cobran.  ¡Olé! Agua de Juriquilla, la más fresquecilla. (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Ya. Este domingo concluyó la renovación de los 18 consejos políticos municipales del Partido Revolucionario Institucional que elegirán al próximo dirigente estatal y participarán en los procesos de selección interna de candidatos en el 2015. A lo largo del día se efectuaron las asambleas a lo largo y ancho de la geografía estatal, con excepción de Tequisquiapan que ya había reestructurado con anticipación.  
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Al mediodía se celebró el de la capital, con la presencia del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, que protestó también como consejero y dirigió un mensaje de unidad y cohesión a sus compañeros, encabezados por el dirigente estatal Jorge García Quiroz y municipal, Juan José Jiménez Yáñez. El edil estuvo acompañado por dos ex presidentes municipales, Jorge Torres Vázquez y Andrés Garrido del Toral, además del dos veces candidato Francisco Alcocer Aranda y el secretario del Ayuntamiento, Mauricio Ortiz Proal. Renovación tricolor: Roberto Loyola Vera exhortó a los miembros del Consejo Político Municipal del PRI en Querétaro a mantener la unidad y cohesión, además de revisar el papel de su partido en el gobierno, siguiendo el ejemplo de José Calzada Rovirosa. Entre los 291 consejeros destacan también el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola, el secretario del Trabajo estatal Tonatiuh Salinas Muñoz, el dirigente cenopista Alejandro de los Cobos, el oficial mayor de Gobierno Manuel Pozo Cabrera, la secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo y el ex líder del sector popular Enrique González González. Ante todos ellos el alcalde de Querétaro resaltó la importancia de reflexionar, después del triunfo del 2012, sobre la labor del PRI como gobierno y mantener plena comunicación con la sociedad. Exaltó Roberto Loyola Vera el trabajo del gobernador José Calzada Rovirosa, porque ha puesto en alto el nombre del partido y contribuyó a recuperar espacios políticos en la entidad. La mayoría de los consejos políticos, se explicó, se integran con un promedio de 200 consejeros, con excepción de los de la Sierra que tienen 120 cada uno y los de Querétaro y San Juan que rozan los 300. Con la renovación de sus órganos municipales, el PRI podrá iniciar el proceso de elección de su nuevo presidente estatal. O sea, de Alonso Landeros. -GALERÍA LIBERTAD- En memoria. Querétaro y San Juan del Río perdieron este sábado a un gran empresario y magnífico ciudadano, Jorge Rivadeneyra Farrera, un hombre comprometido con el desarrollo de su comunidad. A las instalaciones de Mausoleos Guadalupanos llegaron numerosos personajes a expresar su solidaridad a la familia Rivadeneyra, entre ellos el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el de Agricultura, Manuel Valdés, así como el diputado federal Ricardo Anaya Cortés y el empresario Alfonso García Alcocer. Desde este espacio enviamos un sentido pésame a nuestro querido amigo Jorge Rivadeneyra Díaz, ex presidente municipal de San Juan del Río, a su hermano Manuel y a todos sus familiares, deseándoles que hallen consuelo en el ejemplo y fortaleza de su padre. Descanse en paz. -¡PREEEPAREN!- El último ilustre. Este miércoles, pasado mañana, se cumplirán 8 años de la muerte de nuestro máximo poeta: Francisco Cervantes Vidal (Premio Xavier Villaurrutia 1982), del que poco se recuerda que fue un gran creativo de publicidad. A su ingenio se deben campañas tan exitosas como aquella de la primera tarjeta de crédito bancaria “tan efectiva como el efectivo” o esa otra de un brandy “como el viejo decía: si las cosas fueran fáciles, cualquiera las haría”. Cervantes obtuvo en 1986 la Orden Rio Branco, de Brasil y el Premio Heriberto Frías, en Querétaro, otorgado por el gobierno de Mariano Palacios y muchos años después, en la administración del gobernador Ignacio Loyola Vera, se le dio su nombre a la Biblioteca del Estado. Y todavía se le debe su calle, aunque hay un acuerdo de Cabildo que data del 2008. En la pobreza, al final de su vida, el autor de “Cantado para nadie” recordó haber ganado carretadas de dinero en la publicidad. “Me lo gasté en mujeres y vino” –en ese orden- presumía. Ingenioso siempre, desconocía en su estirpe cervantina al maestro Modesto Cervantes (qepd): “No puede haber un Cervantes que sea modesto”. Genio y figura. -¡AAAPUNTEN!- Memoria. Además de la cirugía mayor practicada a El Acueducto, nuestro principal monumento y del museo del sitio anunciado por el gobernador José Calzada, se está preparando un libro muy especial sobre la historia de Los Arcos, desde sus construcción y hasta nuestros días. Ahí se relatarán los problemas que enfrentaba Querétaro por la falta de agua y la proliferación de enfermedades mortales, problemas resueltos por la determinación y humanismo de don Juan Antonio de Urrutia y Arana, Marqués de la Villa del Villar del Águila. Así lo comentó el propio mandatario estatal durante la apertura de los carriles centrales del Boulevard Bernardo Quintana, ampliación realizada por un grupo de ingenieros queretanos, coordinados por el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca. Enhorabuena.  
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-¡FUEGO!- Consejero. Entre los reaparecidos de este domingo en el PRI municipal figura el notario público Pablo Olivares González, a quien desde hace varios sexenios se le ha encomendado ser el chaperón de los ex gobernadores y hasta del ex Presidente Luis Echeverría Álvarez, pero que entre sus muchas comisiones tiene una muy extraña, recibida a finales de los años 80, siendo diputado local: buscar al Vampiro de Menchaca, que se decía –el síndrome del Chupacabras- atacaba animales en el norte de la capital. Y nunca lo halló. (PA, 2A)  
AHORA QUERÉTARO “CUANDO LA PERRA ES BRAVA, HASTA A LOS DE CADA MUERDE” Por Alfonso González Rivas Renovación tricolor: Roberto Loyola Vera exhortó a los miembros del Consejo Político Municipal del PRI en Querétaro a mantener la unidad y cohesión, además de revisar el papel de su partido en el gobierno, siguiendo el ejemplo de José Calzada Rovirosa. Entre los 291 consejeros destacan también el diputado presidente Braulio Guerra Urbiola, el secretario del Trabajo estatal Tonatiuh Salinas Muñoz, el dirigente cenopista Alejandro de los Cobos, el oficial mayor de Gobierno Manuel Pozo Cabrera, la secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo y el ex líder del sector popular Enrique González González. Ante todos ellos el alcalde de Querétaro resaltó la importancia de reflexionar, después del triunfo del 2012, sobre la labor del PRI como gobierno y mantener plena comunicación con la sociedad. Exaltó Roberto Loyola Vera el trabajo del gobernador José Calzada Rovirosa, porque ha puesto en alto el nombre del partido y contribuyó a recuperar espacios políticos en la entidad. La mayoría de los consejos políticos, se explicó, se integran con un promedio de 200 consejeros, con excepción de los de la Sierra que tienen 120 cada uno y los de Querétaro y San Juan que rozan los 300. Con la renovación de sus órganos municipales, el PRI podrá iniciar el proceso de elección de su nuevo presidente estatal. O sea, de Alonso Landeros. -GALERÍA LIBERTAD- En memoria. Querétaro y San Juan del Río perdieron este sábado a un gran empresario y magnífico ciudadano, Jorge Rivadeneyra Farrera, un hombre comprometido con el desarrollo de su comunidad. A las instalaciones de Mausoleos Guadalupanos llegaron numerosos personajes a expresar su solidaridad a la familia Rivadeneyra, entre ellos el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el de Agricultura, Manuel Valdés, así como el diputado federal Ricardo Anaya Cortés y el empresario Alfonso García Alcocer. Desde este espacio enviamos un sentido pésame a nuestro querido amigo Jorge Rivadeneyra Díaz, ex presidente municipal de San Juan del Río, a su hermano Manuel y a todos sus familiares, deseándoles que hallen consuelo en el ejemplo y fortaleza de su padre. Descanse en paz. -¡PREEEPAREN!- El último ilustre. Este miércoles, pasado mañana, se cumplirán 8 años de la muerte de nuestro máximo poeta: Francisco Cervantes Vidal (Premio Xavier Villaurrutia 1982), del que poco se recuerda que fue un gran creativo de publicidad. A su ingenio se deben campañas tan exitosas como aquella de la primera tarjeta de crédito bancaria “tan efectiva como el efectivo” o esa otra de un brandy “como el viejo decía: si las cosas fueran fáciles, cualquiera las haría”. Cervantes obtuvo en 1986 la Orden Rio Branco, de Brasil y el Premio Heriberto Frías, en Querétaro, otorgado por el gobierno de Mariano Palacios y muchos años después, en la administración del gobernador Ignacio Loyola Vera, se le dio su nombre a la Biblioteca del Estado. Y todavía se le debe su calle, aunque hay un acuerdo de Cabildo que data del 2008. En la pobreza, al final de su vida, el autor de “Cantado para nadie” recordó haber ganado carretadas de dinero en la publicidad. “Me lo gasté en mujeres y vino” –en ese orden- presumía. Ingenioso siempre, desconocía en su estirpe cervantina al maestro Modesto Cervantes (qepd): “No puede haber un Cervantes que sea modesto”. Genio y figura. -¡AAAPUNTEN!- Memoria. Además de la cirugía mayor practicada a El Acueducto, nuestro principal monumento y del museo del sitio anunciado por el gobernador José Calzada, se está preparando un libro muy especial sobre la historia de Los Arcos, desde sus construcción y hasta nuestros días. Ahí se relatarán los problemas que enfrentaba Querétaro por la falta de agua y la proliferación de enfermedades mortales, problemas resueltos por la determinación y humanismo de don Juan Antonio de Urrutia y Arana, Marqués de la Villa del Villar del Águila.  
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Así lo comentó el propio mandatario estatal durante la apertura de los carriles centrales del Boulevard Bernardo Quintana, ampliación realizada por un grupo de ingenieros queretanos, coordinados por el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Consejero. Entre los reaparecidos de este domingo en el PRI municipal figura el notario público Pablo Olivares González, a quien desde hace varios sexenios se le ha encomendado ser el chaperón de los ex gobernadores y hasta del ex Presidente Luis Echeverría Álvarez, pero que entre sus muchas comisiones tiene una muy extraña, recibida a finales de los años 80, siendo diputado local: buscar al Vampiro de Menchaca, que se decía –el síndrome del Chupacabras- atacaba animales en el norte de la capital. Y nunca lo halló. (PA, 7A) 
IDENTIDAD CIUDADANA Y CREDENCIAL PARA VOTAR  Por Leonardo Valdez Zurita Dotar de un documento de identidad a los habitantes de una nación es responsabilidad del Estado moderno. De acuerdo con el Programa de Universalización de la Identidad Civil en las Américas de la OEA, “Toda persona tendrá derecho a un nombre, una nacionalidad, a ser registrada al nacer, a la personalidad jurídica y a un documento de identidad otorgado por el Estado y expedido por el Registro Civil o la institución pública asignada para ello”. El derecho a la identidad es relevante, pues permite acceder a los servicios de salud, a la educación y, por supuesto, a la participación en la vida pública. En México, ese derecho se ha ejercido durante dos décadas a través de la Credencial para Votar (CPV). Las dificultades que se preveían para dar cumplimiento a la reforma al artículo 36 constitucional de 1990 —en la que se establece la obligación de expedir un documento que acredite la ciudadanía mexicana— motivaron la inclusión de un artículo transitorio en las modificaciones a la Ley General de Población de 1992, que dispuso que en tanto no se expida la cédula de identidad ciudadana la CPV podrá servir como “medio de identificación personal”. Desde entonces, nuestro sistema político, el de partidos y las instituciones electorales han cambiado drásticamente. De 40 millones de electores en 1992 —año en que se incorporó la fotografía a la CPV— llegamos a un padrón electoral de 84.4 millones, una lista nominal de 79.4 millones y a que el 97por ciento de los ciudadanos mexicanos estén registrados en el padrón electoral. El avance de la tecnología y los procedimientos registrales y de depuración han permitido contar con más de 74 millones de registros con huellas dactilares y 92.9 millones de imágenes faciales. Además, nueve de cada 10 credenciales vigentes se han emitido en los últimos seis años con elementos biométricos y elevadas medidas de seguridad. La confianza en la CPV permitió que se convirtiera en un verdadero pilar de nuestro sistema electoral y en un instrumento indispensable de nuestra convivencia cotidiana. Es, sin lugar a dudas, el principal medio de identificación para trámites bancarios, comerciales, personales y ante instituciones públicas, así como el documento público con mayor arraigo y reconocimiento de los mexicanos. Por ello, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reconoció, en 2010, la indivisible doble funcionalidad de la CPV: como instrumento para votar y como medio de identificación.  En estas condiciones, si bien el compromiso establecido en el Pacto por México es analizar la necesidad de establecer los cambios jurídicos para crear la Cédula de Identidad Ciudadana y el Registro Nacional de Población, “asegurando que no se utilice con motivos políticos o electorales”, lo cierto es que los partidos y actores políticos e instituciones involucradas estamos obligados a reflexionar sobre las opciones financieramente viables y socialmente convenientes para crear una cédula de identidad y contrastarla con los avances y logros de la CPV. Ello así, pues no se puede pasar por alto que hasta ahora los mexicanos hemos invertido 2,500 millones de dólares en la construcción de nuestro padrón electoral. Además, se debe reconocer que la tenencia de un documento de identidad será incentivo negativo para la obtención de la CPV, con la consecuente desactualización del padrón electoral.   
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Desde mi punto de vista existen, al menos, tres opciones para lograr el objetivo de dar identificación a los ciudadanos, aprovechar lo que hasta ahora se ha invertido y evitar la desactualización del padrón electoral. 1) Que el Registro Federal de Electores (RFE) asuma la responsabilidad de emitir la cédula de identidad tanto para los mayores de edad como para los menores de 17 años. 2) Que el RFE expida la cédula para los mayores de edad y que Segob/Renapo u otra instancia emita la correspondiente a los menores de edad. 3) Que se diseñe una nueva institución nacional que integre tanto el trabajo realizado por Segob/Renapo como el realizado por el RFE a lo largo de 22 años. Por responsabilidad política, cualquier decisión debe considerar la experiencia, equipo y los recursos que se han invertido en la conformación del Registro Federal de Electores. No olvidemos que esta será una decisión que puede transformar los logros de uno de los pilares del sistema democrático mexicano. Por ello, considero que el debate sobre el documento de identidad de los mexicanos trasciende una visión juridicista que pretenda una armonización de leyes; es más una definición de gran calado sobre el sistema político y sus instituciones, en la que habrá que considerar la confianza social en la CPV como un valor intangible de la democracia mexicana. http://www.eluniversalmas.com.mx/editoriales/2013/01/62623.php 
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